
Прилагательное - самая 
выразительная часть речи



Прочитайте, найдите прилагательные:
Привет  тебе, мой край родной,

С  твоими тёмными лесами,
С  твоей  великою рекой
И неоглядными полями!

Привет тебе, народ родимый,
Герой труда неутомимый

Среди зимы и в летний зной!
Привет тебе, мой край родной!



Обратите внимание на окончания:
Привет  тебе, мой край родной,

С  твоими тёмными лесами,
С  твоей  великою рекой
И неоглядными полями!

Привет тебе, народ родимый,
Герой труда неутомимый

Среди зимы и в летний зной!
Привет тебе, мой край родной!



Тема: «Склонение имен 
прилагательных 

единственного числа 
мужского и среднего рода»



ДОПОЛНИ ПРЕДЛОЖЕНИЕ!

   Имя прилагательное - часть_____________, 
которая обозначает____________предмета. 

   В предложении имя прилагательное 
связано с именем________________________. 
Имя прилагательное стоит в том же______, 
___________________и ___________что и имя 
существительное. 



ПРОВЕРЯЕМ!
  Имя прилагательное- часть речи, 

которая обозначает признак предмета. 
   В предложении имя прилагательное 

связано с именем существительным.                            
Имя прилагательное стоит в том же  
роде , числе и падеже,  что и имя 
существительное. 



Просклоняйте словосочетание с 
именем прилагательным:

1 Вариант
 ЗОЛОТОЙ КОЛОС
И.п. Что? Колос   какой?  Золотой 

…..  2 Вариант

ДОБРОЕ СЕРДЦЕ
И.п. Что? Сердце  какое?  Доброе 

…..



ПРОВЕРКА
 МУЖСКОЙ РОД
И.п. Какой?  золотой
Р.п.  Какого?  золотого                        
Д.п. Какому? золотому
В.п.  Какой?   золотой
        (Какого?) 
Т.п.   Каким?  золотым
П.п.  О каком? золотом

СРЕДНИЙ РОД
Какое?     доброе                                              
Какого?   доброго
Какому?  доброму
Какое?     доброе

Каким?    добрым
О каком? добром



Сделаем вывод!

   Имена прилагательные мужского и 
среднего рода отвечают на разные 
вопросы только в _______________ и 
__________________падежах.

  Окончания  прилагательных 
мужского  и среднего рода , 
различаются только в 
__________________________падежах:                                                           
м.р. -___, ср.р.- ____. 



Сделаем вывод!

   Имена прилагательные мужского и 
среднего рода отвечают на разные 
вопросы только в именительном и 
винительном падежах.

  Окончания  прилагательных мужского  
и среднего рода , различаются только в 
именительном и винительном 
падежах:                                                           
м.р. -ой, ср.р.- ое. 



ПРОВЕРКА
 МУЖСКОЙ РОД
И.п. Какой?   
Р.п.  Какого?                          
Д.п. Какому?
В.п.  Какой?
        (Какого?)
Т.п.   Каким?
П.п.  О каком? 

СРЕДНИЙ РОД
Какое?                                                
Какого?
Какому?
Какое?

Каким?
О каком?



Выучите!

  Имена прилагательные мужского 
рода, сочетающиеся                                     
с одушевленными существительными 
в винительном падеже отвечают на 
вопрос какого?, как в родительном 
падеже.

Неодуш: Вижу камень (какой?) острый.
Одуш: Вижу зайца (какого?) белого. 



Прочтите Обратите внимание 
на странице 15

Письменно в тетради выполните 
упражнение 24 на странице 15.

Восемнадцатое января.
Классная работа.
Упражнение 24.


